

Présents

Chantal, Nicole, Isabelle, Anne-Marie, Jacques, Pascal, Philippe, Serge, Frédéric, Maryse et Alexandre. Soit 11 présents et 6 réponses aux questions par mail soit 17 exprimés (Alexandra, Éric, Stéphane, Bruno Hivert, Bruno Eltgen, Michel).

Compte-rendu

Le compte rendu de la réunion du 13 juin 2024 est approuvé.

Présidences à venir

- **Année 2025-26** : Bertrand et Didier Frémont seraient co-présidents (l'organisation reste à trouver entre eux, un seul référent au niveau du R.I.).
- **Années suivantes** : Michel, Alexandra, Frédéric sont pressentis. Des volontaires souhaitant repiquer peuvent également se manifester.

Effectif

- Nous sommes 25. Départ d'Asma et de Nicolas annoncés pour des raisons professionnelles, familiales et d'éloignement géographique. Nous serons 23 membres au 1er juillet.
- 3 prospects, mais aucune certitude sur un futur engagement.

Organisation des réunions / repas

- **Jour** : Une personne souhaite le mardi, toutes les autres préfèrent garder le jeudi. Donc pas de changement.
- **Horaire** : Deux personnes souhaitent avancer l'heure des réunions, toutes les autres préfèrent garder 20h30. Donc pas de changement. L'idée d'un horaire d'été et d'un horaire d'hiver est rejetée.
- **Réunions** : Constat quasi général : réduire le nombre de réunions ne va pas forcément augmenter l'assiduité (au contraire peut-être) mais des adaptations peuvent être tentées :
- Certains jeudis seront consacrés aux réunions de commissions, en espérant qu'un maximum de monde puisse être présent ces jeudis. Certains trouvent qu'on ne parle plus assez de l'élaboration des actions en réunion, que cela crée un désengagement des membres. Une majorité souhaite conserver des réunions de commissions chez les rotariens pour la convivialité. Le souhait est donc de trouver un équilibre pour satisfaire le plus grand nombre. La première réunion de rentrée, le 5 septembre, sera notamment dédiée à organiser les commissions.
- Visio possible, en le demandant à l'avance, pour ceux qui sont éloignés par leur travail. La visio ne sera pas systématique.
- Vacances scolaires : Trois personnes souhaitent la suppression des réunions pendant les vacances scolaires, toutes les autres préfèrent garder les réunions. Donc pas de changement mais il est précisé que chacun est libre d'être absent quand il a une autre priorité. Le souhait est que chacun puisse participer à minima à 2 réunions par mois, ce qui peut poser un problème de disponibilité si nous réduisons l'offre à deux jeudis par mois. Il a donc été considéré qu'avoir des réunions régulières où vient qui peut devrait permettre de garder un rythme et la motivation mais si nous nous rendons compte que l'actualité ne nécessite pas une réunion alors il sera toujours possible de libérer une soirée.
- 5^{ème} jeudi : Pas de réunion. Si quelqu'un veut organiser un déjeuner comme autrefois, c'est tout à fait possible. Iront ceux qui le pourront.

Repas : Proposition adoptée de délocaliser un repas par trimestre dans un autre lieu (type apéro dînatoire ou repas classique), tout le monde est d'accord sauf une personne.

Autre proposition : 2 personnes pensent qu'un repas tous les 2 mois est suffisant (rejeté).

Anne-Marie, Bruno Hivert et Isabelle rencontreront Marie en amont pour lui présenter cette modification et évoquer également quelques changements d'habitudes : les dates des repas qui ne seront plus systématiquement le 3ème jeudi du mois mais adaptées à l'actualité (hors vacances scolaires par exemple pour essayer d'avoir plus de monde), proposer des repas à thème...

Actions

Aucun souhait de suppression n'a été exprimé. Pour l'année à venir, Isabelle ne souhaite pas lancer d'action supplémentaire.

Nous avons fait le tour des commissions :

- **Espoir en tête :** Philippe est d'accord pour continuer à mener l'action avec Nicole.
- **Fondation et polio :** Pascal va gérer les deux fonds.
- **Environnement :** Éric aimerait lancer une action sur l'environnement. Pascal propose le clean'up day avec l'Interact.
Alexandre est motivé par une action environnement si le club est motivé.
- **YEP :** Trouver un binôme à Frédéric.
 - Bruno Eltgen a proposé sa candidature.
 - Stéphane a également exprimé dans son mail être prêt à reprendre un rôle YEP et Interact même s'il pense qu'une femme serait plus appropriée.
 - Éric s'est manifesté après la réunion pour poser sa candidature si jamais nous n'avions personne.Isabelle va contacter les 3 candidats pour leur donner les dernières règles en cours du District en matière d'assiduité et d'accompagnement des jeunes.
- **Interact :** Alexandra souhaite trouver un binôme pour passer le relais en 2025-26
- **Jeunesse et Communication :** Maryse constate que notre jury se compose maintenant essentiellement de retraités et doit évoluer vers plus de mixité : parents d'élèves, jeunes actifs, professionnels de la communication.... lancer cette recherche. Peut-être auprès d'étudiants dans ce domaine ?
Maryse va prendre contact avec Anne pour connaître ses souhaits. Préparer le relais sur cette action.
- **Jumelage :** Pascal souhaite prendre cette commission en charge pour relayer Anne-Marie qui oeuvre depuis de nombreuses années. Voir si Bruno souhaite rester en binôme ou une autre personne ?
- **Jardin sensoriel :** Isabelle et Stéphane vont rester en binôme à la tête de la commission.
- **JAM :** Il va falloir rencontrer rapidement la Mairie de Sablé pour trouver un accord pour l'entretien et le fonctionnement, à défaut mettre un terme à cette action. Isabelle va prendre RDV avec le Maire et demandera à Anne de l'accompagner.
- **Trophée Malhaire :** Frédéric prendra la direction de la commission suite à la démission de Nicolas. Lui trouver des adjoints. Et Anne-Marie conserve la partie restauration et jeux.
Les réserves des années précédentes pourront être utilisées pour une autre action (sous condition bien évidemment que si une année les bénéfices du trophée sont trop justes, on puise aussi dans les réserves pour honorer nos engagements vis-à-vis du CCAS).
- **CCAS :** Eveline, toujours fidèle au poste. Anne l'accompagnera quand elle le pourra. Du soutien serait le bienvenu.
- **Prix des apprenants :** voir avec B. Fourmond, absent

- **Marché de l'Avent** : Stéphane est toujours partant pour une troisième année de marché de l'avent mais souhaite passer la main l'année 2025-26. Binôme ?
- **Site et réseaux** : Alexandre reprend la main. Si une personne souhaite se former ...
- **Plaquette** : Didier a repris l'année dernière la partie sponsors et continue. Alexandre garde la partie mise en page de la plaquette.
- **Essor** : Éric entamera sa deuxième année. Besoin d'un binôme ?
- **Conférences** : Isabelle souhaite programmer des conférences pendant l'année (Conférence statutaire de Frédéric, Bertrand sur la transatlantique, etc...). Philippe propose également une conférence. Toutes les idées sont les bienvenues.
Isabelle va se rapprocher d'entreprises.
- **Théâtre** : voir avec Bruno Hivert si le partenariat est toujours possible ?

À la rentrée nous ferons un tour de table pour mettre en route ces commissions tout en réfléchissant déjà aux prochains roulements des responsables de commissions. Chacun, chacune pourra s'investir comme il le souhaite dans une ou plusieurs commissions. Idéalement chaque commission devrait être conduite par un binôme.